

“ Pour tirer un véritable profit de notre présente victoire, il est nécessaire que nous l’analysions un peu, et que nous nous rendions compte pourquoi les succès militaires des Allemands du printemps dernier ont été si rapidement et si sûrement annulés et pourquoi ce qui avait commencé comme une poussée allemande s’est terminé par une déroute allemande. A mon avis, la principale cause a été que, pour la première fois, l’ensemble des forces des Alliés a été placé sous une direction unique, et que nous avons eu la bonne fortune que le commandant en chef, le maréchal Foch, se soit révélé ce que les hommes du métier l’avaient toujours supposé: l’un des plus grands, si ce n’est le plus grand, des hommes de guerre de l’Europe. Après Dieu, c’est à lui que la plus grande part de notre présent succès doit être attribuée. En donnant à un seul général le commandement suprême, l’on a rendu plus efficace la coopération et la coordination des armées alliées. Mais, tout en donnant au maréchal Foch et aux généraux qui ont été associés à sa tâche toute la louange qu’ils méritent, nous devons aussi attribuer la victoire au splendide esprit des troupes, au magnifique élan des Français, à la robuste résistance des Anglais et au courage presque étourdi de nos soldats américains.

“ Quand la victoire finale aura été acquise, je suis sûr que les nations, au lieu de se laisser aller à se glorifier elles-mêmes, attribueront le succès de nos armes au Maître suprême. ”

#### PRIERES DES QUARANTE-HEURES

Lundi	30 septembre	— Couvent de la Pointe-aux-Trembles — Saint-Jacques-le-Mineur.
Mercredi	2 octobre	— Saint-Hippolyte. — Soeurs Grises.
Vendredi	4	“ — Hochelaga.
Dimanche	6	“ — Maisonneuve. — Villeray.